

Congreso del Norte. Se regis-

# Prensa Extranjera Comenta la Situación Política de Uruguay

La prensa extranjera se viene ocupando con interés creciente de la situación uruguaya, particularmente de la coyuntura electoral y de las repercusiones políticas que han tenido los últimos acontecimientos. Extraçamos algunos pasajes de sendas notas publicadas por "Clarín" de Chile, "Panorama" y "Primera Plana", revistas argentinas conocidas en nuestro medio.

## "PACHECO SE DERRITE COMO UN HELADO..."

"Esto tiene mal olor": es el título de "Primera Plana" del 14 de setiembre en que aparece una foto de Jorge Pacheco Areco, al que está referida esa frase. Dedica cinco páginas a describir los últimos acontecimientos -luga de tupamaros, muerte de Spósito, de los coraceros y liberación de Jackson, mirivando, con algunos aciertos de humor, todo ello con las repercusiones políticas.

"Nunca tuvo la estatura de Gabriel Ferrá -aquele dictador de los años 30- pero amenazó platear: le faltó talento, capacidad de estadista. Aún hoy, sin embargo, este equilibrio, sin guerra ni red, esta bala humana con la pólvora gastada, este fanatismo de levitación, todavía aglutina los favores de un vasto sector del pueblo, es uno de los capstones del Partido Colorado. Huérfano, a partir de este momento" (se refiere a la situación creada por los últimos acontecimientos) "el Presidente se verá derreír, como un helado, ante los políticos que mercurarán con sus fuerzas".

"Mientras el mandatario -agrega en otro pasaje- agota sus fuerzas y se despedaza poco a poco, la rím electoral se torna apasionante; el Frente Amplio, un complejo de tendencias isentadas sobre una bomba, co-

cha adeptos, es un rival de riesgo. Ante Liber Seregni, difícilmente prescindible, disputan la batalla Batlle y el individualista W. Ferreyra Alchinate".

## "PACHECO PADRINO DE CANDIDA TURAS"

"Clarín" de Chile, órgano independiente, se ocupa de la situación política uruguaya y, particularmente de la coyuntura electoral, destacando entre otras cosas, el surgimiento del Frente Amplio como la novedad más significativa.

"Importantes elementos de incertidumbre electoral -expresa en un pasaje medular- se han visto despejados por los acontecimientos ocurridos en los últimos días. Particularmente importantes fueron los sucesos del 23 de agosto, fecha que a la postre puede resultar clave a la hora del balance final. Ese día Jorge Pacheco Areco, en una gira por el interior del país, comunicó oficialmente su determinación de someter a la decisión popular un plebiscito que le permita reelegirse... Evidentemente de esta forma, el Jefe de Estado interviendá de una manera directa en la campaña electoral, convirtiéndose en padrino de las candidaturas coloradas. Ese mismo día, el Frente Amplio entregó a la publicidad las primeras treinta medidas de gobierno".

Constata finalmente que los principales slogans del Frente Amplio se utilizaron en la última campaña presidencial de Chile: "Un pueblo unido jamás será vencido", y este otro que es la unión de los de Tomás y Allende: "Ni un paso atrás, el pueblo ven-cerá".

## "FUTILIDAD DE LAS MEDIDAS..."

"Panorama" del 20 de setiembre, conoci-

da revista argentina, en una nota, que por razones obvias no podemos transcribir completa, analiza la situación uruguaya a partir de la reciente evasión de tupamaros. Extraçamos dos párrafos significativos:

"De los 3 años de mandato que lleva el presidente, acaso la pasada haya sido una semana trágica. Las medidas de seguridad implantadas y vueltas a implantar so pretexto de combatir eficazmente a la subversión, han mostrado su absoluta inutilidad gracias a una evasión récord. La aparición del empujador británico vino -una vez más- a enfatizar la incompetencia de los sabuesos policiales y a desprestigiar la imagen internacional del gobierno, oboecado en no transar".

"En un caso, el Ministro del Interior, brigadier Danilo Sena -un duro bastante golpeado- se desahó enfosadamente contra el "amedrentamiento y la venalidad" de los guardaarcaves burlados."

"Tras aceptar la renuncia del responsable de los institutos de detención uruguayos, proyectó a sumariar a todos sus subalternos, por presunta complicidad con los evadidos. El titular de Defensa, Federico García Carruro, fue algo más vehemente: para él el escape tiene como única causa la "corrupción" que de arriba abajo campea en las jefaturas carcelarias. En consecuencia pidió un tribunal de honor para el funcionario diluyente, un coronel que no desea prestarse a ser la víctima expiatoria de los tropelozos oficiales. Quizá conmovido todavía por la fuga, Capurro había declarado al matar: "El gobierno no se dejó sorprendido". Difícil resultó a quienes lo oyeron, saber qué significaba eso".

# Información

Se compruebe, en cambio, que le faltan a un político, aunque éste no sea de orden común y por alto que haya ascendido en la escala social. Su encumbramiento, dispendioso de la gente, debe de haber recrudescido su sentimiento de soledad, que no se amortigua con una continua remoción de Ministros, tampoco, por su parte, rebotantes en ideas. Ni cabe pretender que le hasta un Secretario, por talentoso que éste sea, y sutil, y conocedor del laberinto ministerial, ferullas animadas, fi es refractario a autoritariamente los ha su soledad, lo cual

\*\*\*\*\*

Gracias a un procedimiento que creese fuerte, terrilgonista de "Un Embruega que todos lo a sa a su hija, exaltado descubrimiento: El no está más solo". Hay en sin duda. Pero el fort ce la figura de un acompañado por la mulo debilita, y su irritac no impide que se desah

En la Argentina un cultura, se abrió d nar punto a su jumbos por incomprendido, se dose a tenador. Esa p Lissandro de la Torre,

ELEKA

Primera Agencia Uruguaya de Noticias Vecinales  
**Vecinet**  
Prensa - Press  
Comunicación alternativa independiente.  
Primer medio uruguayo en Internet.  
de noticias y documentación Vecinal.  
WEB: <http://www.chasque.net/vecinet>  
Correo-E: [vecinet@adinet.com.uy](mailto:vecinet@adinet.com.uy)